



Le Président russe Vladimir Poutine [MIKHAIL METZEL/SPUTNIK/AFP VIA GETTY IMAGES]

Vladimir Poutine : la menace d'une guerre nucléaire augmente

La guerre de la Russie contre l'Ukraine va-t-elle bientôt s'intensifier ?

- Jeremiah Jacques
- [21/12/2022](#)

Lors d'une réunion du Conseil des droits de l'homme le 7 décembre, le Président russe Vladimir Poutine a déclaré que la menace d'une guerre nucléaire était en hausse. Il a toutefois insisté sur le fait que son pays n'était pas « devenu fou » et qu'il n'utiliserait pas ses armes nucléaires en premier. Il a déclaré :

Une telle menace grandit, ce serait une erreur de la cacher. Mais nous ne sommes pas devenus fous. Nous sommes conscients de ce que sont les armes nucléaires. Nous ne sommes pas prêts à courir le monde en brandissant cette arme comme un rasoir.

Poutine a poursuivi en se vantant que la Russie possède l'arsenal nucléaire le plus avancé et le plus étendu de toutes les nations, affirmant que ses armes sont « sous une forme plus moderne » que toutes les autres. « Quand un coup est porté contre nous, » a-t-il dit, « nous ripostons ».

PT_FR

Deux jours plus tard, Poutine a déclaré aux journalistes que la Russie pourrait envisager d'ajouter officiellement à sa doctrine militaire la possibilité d'une première frappe nucléaire à des fins préventives. « Nous y réfléchissons, » a déclaré Poutine. « Si nous parlons d'une frappe désarmante, peut-être devrions-nous penser à utiliser les approches de nos partenaires américains. »

L'analyste Taras Revunets, basé à Kiev, a déclaré à la *Trompette* que ce genre de rhétorique sur les armes nucléaires est devenu plus fréquent à mesure que la tentative de Poutine de conquérir l'Ukraine a échoué. « Il adore montrer ses armes nucléaires hypersoniques, soulignant l'avance de la Russie sur l'OTAN dans ce domaine. C'est la seule carte qui reste à la Russie—nous pouvons atomiser ceci et atomiser cela. Va-t-il joindre l'acte à la parole ? Je ne sais pas. »

M. Poutine a également admis, lors de la réunion télévisée, que la guerre de la Russie contre l'Ukraine, qu'il pensait initialement gagner en une semaine mais qui en est maintenant à son dixième mois, pourrait encore être « un long processus ».

Malgré l'allongement du délai, il a déclaré qu'il serait « insensé » de mobiliser des troupes supplémentaires dans un avenir proche. Certains analystes voient dans cette déclaration le signe que Vladimir Poutine envisage de recruter des soldats supplémentaires dans un avenir proche, mais qu'il préfère en donner l'ordre aux Russes de manière soudaine plutôt que de les prévenir à l'avance. Cela pourrait éviter une répétition de l'exode des hommes russes de la nation qui s'est produit en septembre et octobre après qu'il ait annoncé son intention de mobiliser 300 000 réservistes.

Que Poutine utilise ou non des armes nucléaires ou qu'il mobilise davantage de soldats à l'heure actuelle, il est essentiel de surveiller la réponse de l'Europe à son agressivité et à ses menaces croissantes. De nombreux Européens—en particulier dans la partie orientale du Continent—ont été profondément secoués par la guerre en Ukraine, et leur peur commence à transformer l'Europe.

En 2014, peu après l'annexion de la péninsule ukrainienne de Crimée par la Russie, le rédacteur en chef de *la Trompette*, Gerald Flurry, a expliqué la signification première de cette démarche dans le contexte de la prophétie biblique :

Nous avons prophétisé depuis environ 70 ans que l'Europe de l'Est deviendrait une partie essentielle d'une nouvelle superpuissance européenne—une résurrection du Saint Empire romain. Cette prophétie est *directement liée à la crise de Crimée !* La peur que l'on observe en Europe à cause des événements de Crimée va amener 10 dirigeants européens à s'unir de manière soudaine et spectaculaire—et en *accord précis avec* la description que la Bible fait de cet empire européen ! [...] La nouvelle peur de l'Europe envers la Russie va jouer un rôle majeur dans l'accélération de l'accomplissement de cette prophétie !

Huit ans après cette annexion, les Européens voient clairement combien elle a été calamiteuse et qu'elle a ouvert la porte à la guerre à pleine échelle actuelle. Les Européens voient la violence croissante de la Russie et la posture nucléaire de Poutine. Et la peur qui s'intensifie maintenant parmi eux incite à unifier l'Europe, politiquement et militairement. Au sein d'un bloc européen unifié et plus militarisé, ils estiment avoir de bien meilleures chances de faire face à la menace russe croissante.

L'article de M. Flurry affirme que les prophéties écrites dans Ézéchiel 38, Daniel 2 et 8, et l'Apocalypse montrent que les tendances actuelles en Russie, en Europe et au-delà conduisent à une période de destruction globale qui « causera plus de souffrance que le monde n'en a jamais connu ! »

Mais il ajoute que ces développements indiquent en fin de compte des nouvelles extrêmement bonnes. Pour plus d'informations sur ces prophéties bibliques et pour comprendre ce que M. Flurry appelle « la meilleure nouvelle que vous puissiez entendre », lisez son article « [The Crimean Crisis Is Reshaping Europe!](#) » [« *La crise de Crimée remodèle l'Europe !* » ; disponible uniquement en anglais].